
  

 

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

  

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
私たちは、昨年１２月議会で補正予算に盛り込まれた「 大和中学校 体育館建て替   
え工事       」を一旦見直し するよう、議案修 正を決断しました。  
  
市役所側は 、築４５年で老朽化が著し い大和中学校体育館を 、耐震補強の目的の他、

（ 総 合 体 育 館 を 建 設 し た ば か り に も 関 わ ら ず ） 駅北側市民のスポーツ 意欲の充足と称し、   

市民も利用可能な体育館として 、8 億 4,000 万円規模の計画を立てていたの です。  
 
 
私たちがこの計画を進めようとした市役所に 投げ掛けた言葉は          

です。なにが時期尚早なのか？  そして、この一件から見えた市役所の体質とは？  
 

「新しい風」が責任を持って、           します。  

 

 
＝ 目 次 ＝  

 
● 徹 底 検 証 「 大 和 中 学
校 体 育 館 建 替 え 計 画 」  
 
● 入 札 改 革 を し よ う  
 
● 来 年 度 予 算  
 
● 2 月 ・3 月 の 予 定  

本来の計画は 今の体育館を取り壊し、その場所に新築する というものでした。  

「生徒数の 増加・武道の必修で今より広い体育館が必要 」というのが、12 月議会での

市役所の説明でしたが、建て替えるなら工期は２年間です。そ の間の 体 育の授業 はど

うなるのでしょう か？  部活はどうするのか？  対応策の検討は行われていません。  
 

そし て、 大切 な の は「学社共用」の体 育館 にす る と いう 考え です 。 こ れは 夜間・

休日開放とは少し違って、平日昼間でも学校の体育の授業で 空いている時間帯があれば

社会人も利用できるというものです。生徒達は その状態を 望むでしょうか？  

その意向調査 も年明けになって急きょ実施されています。  順序が逆です！  
 
 
また、「 駅北 側 に住 む方 にス ポ ーツ の 充実 を」 と 市は 言 いま すが 、 その ニ ーズ を裏 付

ける調査はありません。20 億円以上掛けて建設した総合体育館の利用率は 50％を切

っている中、さらに８億円以上の税金を使おうというのに、安易すぎます。  
 
 
 
 

 

 
 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ハコモノ建設重視の流れは直ちにＳＴＯP させなければなりません。  

そして、和光市で合わせて取り組まなければな らないのが「入札改革」です。  
 

グラフ 1 を見てください。平成 20 年度の和光市 の  

「落札率」（ 指 名 競 争 入 札 ： 工 事 請 負 契 約 ） の分布図です。    （落 札率＝       ）  
 

その右 のグラフ２は、神 奈川県横須 賀市 の落札率の分布図です。  

見比べてみてください。和光市のグラフに特徴があるのがわかりますか？  

 

落
札
率
（
％
） 

この平成 21 年度予算を審議する

こと が３月議会の目玉 です 。  

３月議会は２月２２日、日曜日

に休日議会でスタートします。 
 

詳 し く は 次 の ペ ー ジで ！  

1 月 26 日（月）の全員協議会 で平成 21 年度の予算規模が示されました。  
 

一般会計は、204 億 6,600 万円  前年度と比べて約 16 億円マイナスです。 
 

金 融 危 機 で 心 配 さ れ る 市 税 収 入 は 約 10 億 円 の 減 収 。 そ の ほ と ん ど が 法 人 市 民 税 で す 。  

（ 法 人 税 は 本 年 度 と 比 べ る と 、60％ 以 上 マ イ ナ ス に な る こ と も 予 測 さ れ て い ま す 。）  
 

昨 年 秋 に 示 さ れ た 実 施 計 画 で は 223 億 円 だ っ た こ と を  

考 え る と 、19 億 円 分 を 事 業 の 取 り や め ・ 規 模 縮 小 な ど で   

減 額 し た わ け で す が 、 肝 心 な の は 、  

・ 緊 急 性 の な い 事 業 を 選 ん で 取 り や め た の か  

・ 市 民 に 必 要 な 事 業 は 残 し た か ど う か     で す 。  

予 定 価 格  

落 札 価 格  

 和光市の入札の特徴－  それは  落札率が 100％に限りなく近い ことです。  
 

入札改革に取り組み、競争性が発揮されている自治体はグラフ２のように落札率

の分布はバラつきます。しか し和光市はその殆ど が 100％に近い落札率です。  

（※実際に「100％入札」も２件ありました。）  
 

落札率は低いほうが工事に係る税金 のムダは少なくてすみます。しかし、それ

以前にここまで 100％落札に近い落札が多いと、市役所の「予定価格」「設計価

格」の設定の仕方 、入札の在り方に疑問をもちます。  

 

 

入 札 件 数（ 件 ） 

平 均 落 札 率  

93.8％  

平 均 落 札 率  

80.07％  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現 地 調 査 の 様 子 。  

建 物 の 構 造 ・ 強 度 に  

詳 し く 、 他 の 自 治 体

で 体 育 館 建 設 に 関 わ

っ た こ と も あ る 西 川

議 員 を 中 心 に 調 査 を

実 施 し ま し た 。  

「 大 和 中 学 校 体 育 館  耐 力 度 調 査 票 」 よ り  

 
 

私たちは過去に実施された「耐力度 調査」の調査票を調べるとともに現地での調査も

行いました。 体育館の構造は「鉄骨部分」と「鉄筋コンクリート部分」に分けられ、  

それぞれの耐力度は下記の通りです。  

 

建て替えの必要性の判断はこの「構造耐力」と「保存度」の両方の状況を見て判断

します。大和中学校の場合、建て替えを前提に考え てきたため、補強や 修繕は十分 に

行われてこなかっ たことが今日の更なる老朽化を招いてしまった 、と言えそうです 。 
 

この報告を読んでどのように お感じになりました か？  
 

「報告①」では、建て替えの必要性を訴えるためのデータを今、必死に  

なって揃えようとしている職員の姿が目に浮かびます。  
 

本 来 、 将 来 計画 を 市 が 責 任 を 持っ て 決 め 、 そ し て 生徒・保護者の丌安を解消した
上で初めて予算計上するというのが、市役所の務め  だと私たちは考えます。  
 

「 報 告 ② 」 で は 、 建 て 替 え を 前 提 と し て き た た め 、 そ れ 以 外 の 修 繕 ・ 補 強 と い う 手

法 に つ い て は 視 野 に 入 っ て い な か っ た こ と が 伺 え ま す 。 こ の 体 育 館 に 限 っ た こ と で

はなく、「今あるものを大切にする」ことは行政においても大切な考えのはずです。 
 

市長が「○○施設をつくります。」と市民に約束する時代は終わりました。 
施設の有効活用を真剣に考えよう。 

そうでなければ、新しいハコモノは作られ続け、 

いつか そのコストは私たちのこどもたちの負担として残ってしまう。  
 

こ れ こ そ 、 全 て の 市 役 所 職 員 に 浸 透 さ せ 、 そ し て 、 市 民 に 発 信 す る べ き メ ッ セー

ジだと、私たち  新しい風  は考えています。  

 
生徒の体育授業の 充実・安全性の確 保は急務です 。しかし「100 年に

一度の金融危機」の影響で、和光市は来年度  約 10 億円も税収が減ると

みられています。（ 詳 し く は 右 ペ ー ジ ）   

な ら ば 、 一 度 、 原 点 に 立 ち 戻 っ て 「 建 て 替 え 」 と い う 方 法 以 外 に も 、

耐震補強＋修繕（リニューアル工事）で、新しい体育館として 
生まれ変わらせることも、検討すべきではないでしょうか 。  

⇒新しい風は、生徒の安全確保と財政負担の軽減の両立を提案します。  



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
新しい風  会派活動報告 第３号  発行 日 ／  平 成 2１ 年 1 月 30 日  

お 問 い 合 わ せ ／   wako_new_wind@yahoo.co. jp ／   090-8941-8490 （ 担 当 ： 井 上 ）  

須貝
す が い

 郁子
い く こ

 
３ 期 目・無 所 属  会 派 代 表  
市 民 建 設 委 員 会（ 副 委 員 長 ） 

http://mido-hito-wa.cocolog

-nifty.com/blog/ 

松本
ま つ も と

 武
た け

洋
ひ ろ

 
２ 期 目 ・ 無 所 属  
総 務 委 員 会  
議 会 運 営 委 員 会 （ 委 員 長 ）  

http://takeyan.ameblo.jp 

西川
に し か わ

 政
ま さ

晴
は る

 
１ 期 目 ・ 無 所 属  
市 民 建 設 委 員 会  

http://blog.l ivedoor.jp/dnishisan

/ 

 

 井上
い の う え

 航
わ た る

 
１ 期 目 ・ 無 所 属  
文 教 厚 生 委 員 会  

http://inouewataru.com 

７ 日 （ 土 ）   タウンミーティング   須貝・松本・井上  

～和光市は「金融危機」の中でどうあるべきかを考える～   

       【時間】１４：００～  【場所】南地域センター  
 
 
８ 日 （ 日 ）   須貝郁子の「コーヒーブレイク」  須貝 （松本が飛び入り参加 ） 

       【時間】１４：００～  【場所】勤労青少年ホーム  
        
       松 本 武 洋 の 「 茶 話 会 」  松本  

       【時間】 １５ ：００～  【場所】本町 地域センター  
 
 
１ ４ 日 （ 土 ）  タ ウ ン ミ ー テ ィ ン グ   須貝・松本・西川・井上  

～和光市を持続可能なまちにする方法～ 

       【時間】１４：００～  【場所】新倉北地域センター  
 
 
１ ５ 日 （ 日 ）  須 貝 郁 子 の 「 コ ー ヒ ー ブレ イ ク 」須貝   

（松本・西川・井上が飛び入り参加 ）  

       【時間】１４：００～  【場所】白子宿地域センター  
 
 
 
 

２ ２ 日 （ 日 ）  和光市議会  ３ 月 定 例 会               開 催  

  

【時間】９：００～   【場所】和光市役所  議会棟  
        

市 長 の 「 施 政 方 針 演 説 」 と そ の 施 政 方 針 に 対 し て 各 会 派 の  

        代 表者が意見をぶつ け る「代表質問」が 行 われます。  

        新 しい風では、 松本議 員 が 代 表 質 問 を 行 い ま す 。  
 

※ 「 タ ウ ン ミ ー テ ィ ン グ 」 は 各 議 員 の 後 援 会 の 合 同 事 業 で す 。  

※  イ ベ ン ト の 横 の 議 員 名 は 、 そ の イ ベ ン ト の 参 加 す る 議 員 を 示 し て い ま す 。  

タ ウ ン ミ ー テ ィ ン グ で は

「 自 治 体 財 政 研 究 会 」 で   

財 政 分 析 の 講 師 も 務 め る  

松 本 議 員 が グ ラ フ を 使 っ て

わ か り や す い 和 光 市 の 財 政

分 析 を お 話 し し ま す 。  

７ 年 ぶ り に 開 催 す る

「 休 日 議 会 」。和 光 市

議 会 が 進 め る 議 会 改

革 の 一 環 で す 。 普 段

お 勤 め の 方 に も 是 非

傍 聴 に 来 て い た だ き

た い と 思 い ま す 。  

３ 月 議 会 は  

・ 予 算 審 議  

・ 一 般 質 問  等  

を 行 い 、  

３ 月 １ ７ 日 で  

閉 会 予 定 で す 。 

前 回 タ ウ ン ミ ー テ ィ ン グ の 様 子  


